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ATA N. º20/2024 

Aos seis dias do mês de setembro de dois mil e vinte e quatro, nesta Vila de Nazaré, realizou-se a 

reunião ordinária da Câmara Municipal, na Sala de reuniões da Biblioteca Municipal José 

Soares, sob a presidência do Senhor Manuel António Águeda Sequeira, estando presentes os 

Senhores Vereadores, Edmundo Bandeira Eustáquio, Regina Margarida Amada Piedade Matos, 

António Manuel Caria dos Santos, Paulo Jorge Santos Reis, Orlando Jorge Eustáquio 

Rodrigues, e Salvador Portugal Formiga -------------------------------------------------------------------- 

A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Ana Paula de Sousa Veloso. ----------------------- 

Pelas dez horas e oito minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião, e prestou ao 

Órgão executivo Municipal esclarecimentos com relevância autárquica. ------------------------------- 

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente da Câmara Manuel Sequeira, declarou aberta a reunião de Câmara do dia 

06.09.2024 e prestou ao Órgão Executivo Municipal os seguintes esclarecimentos com relevância 

autárquica:  começou por cumprimentar todos e quis dar conta: que o elenco para a reunião de 

agosto se mantem, devido aos períodos de férias, da Vereadora Fátima Duarte e do Vereador 

João Paulo Delgado, que apesar de ter terminado o perdido de férias, pediu a substituição para 

esta sessão. O senhor Presidente pediu a compreensão dos vereadores, para um ato que não é 

muito vulgar, que foi a introdução de um ponto no momento, que teve a ver com a revogação do 

numero três da clausula cinco exarada na reunião de câmara de cinco de agosto de dois mil e 

vinte e quatro -  pagamento aos artistas das festas do Sítio. No fundo, seria anular essa cláusula e 

manter o protocolo em vigor, não será a discussão do ponto, mas sim um esclarecimento, para os 

vereadores estarem em condições de votar, na ordem de trabalhos, e a ser aprovado seria o 

quinhentos e quarenta e nove; neste momento está a discussão a entrada do ponto, na ordem de 

trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



Usou da palavra o Vereador António Manuel Caria, que depois de cumprimentar todos, 

começou por disser que não estavam á espera que esta situação pudesse ocorrer, nomeadamente 

a introdução de um ponto na ordem de trabalhos, mesmo com urgência, porque já tinham 

tentando introduzir pontos e não lhe tinham sido permitidos; a questão é saber se o executivo o 

pode fazer, sempre que entenda, e as forças da oposição, não o possam fazer, quando necessitam; 

que existe a  dualidades de perceções, à introdução de pontos, umas vezes sim, outras não e que 

deveria haver alguma flexibilidade quando virem que a oposição, traz algum ponto; que entende 

que deve ser debatido e deliberado nas reuniões; que não se importam que se faça a introdução 

do ponto, porque em democracia terá de ser assim.--------------------------------------------------------- 

Usou da palavra o Senhor Vereador Paulo Reis, que depois de cumprimentar todos, disse que 

por parte do PSD não existia nenhum problema, e quis frisar que sempre que seja necessário, o 

executivo, deveria essa sensibilidade e flexibilidade. ------------------------------------------------------- 

Usou da palavra o Senhor Presidente Manuel Sequeira, que disse que existe essa sensibilidade 

para tal, e que o ponto seria mesmo caracter de excecionalidade. Disse que, é a primeira vez que 

o executivo, estava a inserir um ponto, e por ser mesmo de carater urgente. --------------------------- 

- Que, nos passados dias dois e três de setembro, receberam duas comitivas -  no dia dois a 

comitiva de Lanzarote, chefiada pelo presidente, onde procuraram um conjunto de sinergias, por 

força das ondas, existentes nos dois países, num projeto que visa animar o turismo desportivo, 

através do surf. Que no dia, três de setembro, receberam a comitiva de Jaguaruna, uma cidade 

geminada com a Nazaré, ligada ao surf e às ondas gigantes, e que vieram ver “in loco” a 

formação do sistema de segurança, porque será algo a que têm orgulho, e que os interlocutores e 

parceiros, procuram conhecer o formato que foi adotado para manter, os agentes ligados às 

ondas gigantes em segurança. Que, Jaguaruna, é uma cidade do Estado de Santa Catarina, e que 

estiveram na Nazaré, o Governador, o Dr. Jorginho de Melo, o próprio Presidente da Cidade 

Jaguaruna, com quem mantêm, uma relação de geminação. --------------------------------------------- 
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Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, que depois de cumprimentar todos, 

proferiu algumas notas, começando pela educação; quis informar que se iniciou o ano letivo, que 

foi feita a receção pelo município a todos os docentes, que vão lecionar, quer no público quer no 

privado, de forma a perceberem os projetos de rede que estiram a desenvolver e aprofundar para 

os anos seguintes; que no que diz respeito ao desporto, no taekwondo, teriam dois atletas do clube 

de taekwondo da Nazaré, Ana Constantino e José Gradil, convocados á Seleção Nacional, para 

representarem Portugal, no mundial que se realizou em Hong Kong; que na Nazaré, se realizou o 

Euro Soccer League, em que Portugal se sagrou campeão, com alguns Nazarenos -  três 

nazarenos foram convocados para a Seleção Nacional de Futebol Praia Universitário, e que 

foram representar Portugal no Mundial, que se realizou no Rio Janeiro, Brasil, referindo-se a  

Alexandro Lança, Alexandre Batista e Bruno Pola. Que, Mauro Eustáquio foi incorporado na 

equipa técnica da Seleção do Canadá. ----------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra o Senhor Presidente Manuel Sequeira, para dizer que se encontram num ano 

muito importante, dando nota que o Grupo Desportivo “os Nazarenos” comemorou cem anos, e 

que a Associação Planalto comemorou cinquenta anos e que a Associação “O Sótão” comemorou 

vinte cinco anos. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra o Senhor Vereador Salvador Formiga, que depois de cumprimentar todos, quis 

prestar algumas informações ao Executivo: que, o procedimento de contratação de esterilizações 

dos gatídeos tinha ficado finalizado, e que já iniciaram a captura dos animais em colaboração 

com o Gruva e alguns Munícipes que se disponibilizaram, na recolha dos animais. -  Que 

conseguiram dar solução a algumas colónias, que estavam descontroladas. --------------------------- 

- Que sobre a nova ponte do Rio de Areia, disse que, tiveram uma reunião com o sub- 

empreiteiro, em que foi colocado asfalto sobre o tabuleiro da ponte, prevendo-se que os trabalhos 

sejam concluídos no final de setembro, inicio de outubro. ------------------------------------------------ 



- Que foi resolvido o assunto dos pluviais, em conjunto com a Divisão de Obras Municipais e 

Ambiente (DOMA), e que sobre as grelhas da Praça Sousa Oliveira, verificaram uma solução que 

foi utilizada nos aeroportos, onde foram colocadas grelhas que foram aparafusadas a uma caixa 

própria para recolha das águas e que esse procedimento fez com que encerrassem a estrada 

durante dois a três dias, não se podendo fazer naquela altura porque ainda se verificava um 

grande fluxo de trânsito, prevendo-se que a situação fique resolvida durante o mês de outubro.---- 

Usou da palavra o Senhor Vereador Paulo Reis, que depois de cumprimentar todos, começou 

por dar os parabéns ao Grupo Desportivo “Os Nazarenos”, pelos cem anos e à Associação 

Planalto, pelos cinquenta anos, sendo duas belas idades, e que continuem por mais anos a apoiar 

o desporto. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Questionou o Presidente, em relação ao terminal rodoviário, perguntando se o processo já estava 

concluído, e quando seria inaugurado? ---------------------------------------------------------------------- 

- Quis falar da Moção, apresentada pelo executivo, que lhe provocou alguma estranheza, não 

querendo dizer, que não concordem com ela, mas que foi com alguma estupefação que viram este 

ponto ser apresentado; que ao longo dos últimos tempos, ainda o Senhor Presidente seria 

vereador, responsável pela Educação, disse que o processo estava a decorrer e que agora foram 

confrontados com a Moção e que tinham ficado preocupados; que queriam perceber o que se 

estaria a passar com esse processo. -------------------------------------------------------------------------- 

- Que, as condições, na Escola Básica e Secundária Amadeu Gaudêncio, estavam a ter impacto 

na população, porque se analisarem o ranking das escolas, a Escola Básica e Secundária Amadeu 

Gaudêncio, desceu muito nesse ranking, e que estará a prejudicar a comunidade escolar, tanto 

nos alunos como nos professores; que não existem condições, sendo turmas maiores, e que se 

encontra tudo compacto. Com o alargamento a mais duas turmas, de ensino profissional, queriam 

tentar perceber ou solicitava que explicassem esse processo, porque não queriam ser a parte do 

problema, mas sim fazer parte da resolução do prolema. ------------------------------------------------- 
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Usou da palavra o Vereador Edmundo Eustáquio, cumprimentou todos e mostrou o seu agrado 

pelos cem anos do Grupo Desportivo “Os Nazarenos”, pelos cinquentas da Associação Planalto e 

pelos vinte cinco da Associação “o Sótão”. Que, essas associações, mereciam carinho e respeito, 

porque faz parte dos nossos antepassados. ------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador António Manuel Caria, colocou questões que aqui se transcrevem:  ---------- 

“Bom dia, mais uma vez.  --------------------------------------------------------------------------------------- 

Cumprimentamos as pessoas presentes e também quem nos acompanha através da Internet. Votos 

de uma boa reunião de trabalho. ------------------------------------------------------------------------------ 

1º. – Congratulamos também todos os atletas e dirigentes que se destacaram nas suas atividades 

desportivas ao serviço das suas associações ou clubes. ---------------------------------------------------- 

Aproveitamos para agradecer também as respostas que nos fizeram chegar sobre alguns assuntos 

colocados em vários dos nossos requerimentos. Estamos a estudar os assuntos e daremos 

conhecimento deles logo que nos seja viável. ---------------------------------------------------------------- 

2º. – Começamos com uma resposta a uma intervenção do Sr. Presidente de Câmara, porque já 

não tínhamos tempo na última reunião ordinária para lhe responder. Aliás, o Sr. Presidente sabia 

muito bem, quando proferiu essa intervenção a que agora respondemos, que já não tínhamos 

tempo para lhe responder. E como sabemos da sua habitual intransigência ao nosso 

controladíssimo tempo de intervenção, não o quisemos fazer para não criar o ruído que parece 

que aqui procuram todas as quinzenas, quando no final das intervenções da oposição, 

nomeadamente à CDU, em vez de responderem capazmente às questões colocadas, se limitam a 

deixar no ar atoardas, por vezes ofensivas, mas sempre sem nexo. -------------------------------------- 

Assim, relativamente aos problemas de trânsito em Sesimbra, que, ao que parece, se transportam 

para a Nazaré incomodando os turistas e os residentes daqui coisa que não se compreende, pois, 

os problemas da Nazaré com certeza não têm eco lá, o Sr. Presidente recomendou-me que 

visitasse Sesimbra, para ver o caos do trânsito que diz haver lá. ----------------------------------------- 



Por outras palavras: a intervenção de V/Exa. foi infeliz e só demonstra a vossa incapacidade de 

resolver os problemas da Nazaré. ----------------------------------------------------------------------------- 

Porque não os conseguem resolver, parece que querem esconder ou equilibrar as coisas 

comparando com os eventuais problemas dos outros. ------------------------------------------------------ 

Mesmo com os problemas de lá, quem dera aos munícipes da Nazaré terem a gestão municipal 

com saldo positivo e as percentagens dos impostos que lá se pagam, porque, do que conheço, não 

são iguais nem parecidos aos de cá, por serem menores. -------------------------------------------------- 

Nunca queremos aqui levar os assuntos políticos para a esfera pessoal de cada um. E este 

também não merecia ir, caso não me tivesse recomendado ir a Sesimbra ver o que lá se passa.  

Então posso dizer-lhe Sr. Presidente, que não precisa de me mandar visitar Sesimbra, pois já lá 

passei férias e fins-de-semana várias vezes, e, continuo a lá ir quando entendo, porque vou com o 

meu automóvel e com o meu dinheiro, ao contrário do Sr. Presidente que da última vez que lá foi, 

no dia 14 de julho, foi de facto no seu carro, mas foram os munícipes da Nazaré que lhe pagaram 

toda a viagem e ajudas de custo. ------------------------------------------------------------------------------ 

(viagem de acompanhamento de atletas no dia 14-07-2024, Nazaré-Sesimbra-Nazaré 316 Km. = 

126,40 € + 17,90 € Portagens + 15,20 € Estacionamento, tudo num total de 159,50 €.) Agora já 

lhe arranjei motivo para se preocupar mais com o trânsito por cá. -------------------------------------- 

3º. – Na reunião de câmara de 05 de agosto, foi dito pelo Sr. Presidente da ACISN, após a sua 

exposição sobre todo o desenvolvimento da sua organização das Festas do Sítio, que viria à 

reunião seguinte um Plano das Festas, conforme nosso pedido e do Sr. Presidente da Câmara. ---- 

Esse plano não veio nessa do dia 19 agosto, nem veio nesta agora, já em pleno estado festivo, 

mais de um mês depois! Como gostávamos de conhecer tal plano em tempo útil, o vereador da 

CDU enviou um requerimento no passado dia 30 de agosto a solicitar tal plano, mas ainda não 

obtivemos respostas. --------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Por isso questionamos aqui o Sr. Presidente de câmara, visto já sabermos por um documento que 

conheceremos todos mais à frente nesta reunião, que as coisas não correram como foram 

pintadas naquela reunião e câmara. Perguntamos então: ------------------------------------------------- 

3.1 – O referido plano existe?  --------------------------------------------------------------------------------- 

3.2 – Por que razão não foi apresentado à câmara como informado? ----------------------------------- 

3.3 – Podem enviá-lo aos membros desta câmara o quanto antes????? ------------------------------- 

Mais adiante falaremos então melhor sobre este tema das Festas do Sítio. --------------------------- 

4º. – Em que ponto estão as reclamações apresentadas sobre o concurso de atribuição de casas 

municipais a alguns utentes que, como sabemos, estão a passar dificuldades por falta de 

habitação condigna. Como infelizmente tantos outros. ---------------------------------------------------- 

4.1 – Ponto de situação e data limite para os prazos das reclamações serem atendidas? ---------- 

4.2 – Para quando então a resolução deste assunto? ------------------------------------------------------ 

4.3 – E para quando a entrega das chaves às famílias que venceram o concurso e esperam a sua 

casa?  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

5º. – Na mesma linha, da Habitação, perguntamos: -------------------------------------------------------- 

5.1 – Qual o ponto de situação do programa para construção de habitação social, ou a custos 

controlados, ou de renda acessível no concelho? ----------------------------------------------------------- 

5.2 – As metas E os prazos de cada segmento do processo estão a ser cumpridos ou já há 

derrapagem?  ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

5.3 - Quando prevê o executivo apresentar à oposição neste órgão, mas também à população, 

uma informação concreta e devidamente fundamentada sobre este assunto tão importante para 

todos? -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

6º. – Agora sobre a prestação de cuidados de saúde no concelho: --------------------------------------- 

6.1 – Conhece o executivo que governa alguma alteração positiva e concreta na colocação dos 

médicos e outros profissionais em falta nos serviços de saúde do concelho? ------------------------- 



6.2 – Como está também o executivo a resolver o problema das necessárias obras no edifício que 

alberga o Polo de Saúde de Valado dos Frades? -----------------------------------------------------------  

6.2.1 - Podem fazer-nos um ponto de situação? ------------------------------------------------------------- 

6.3 – Sabe o executivo que a máquina que emite as senhas para atendimento no Centro de Saúde 

da Nazaré e os respetivos terminais de visualização das chamadas estão avariados há mais de 9 

meses, fazendo com que se perca mais tempo no atendimento e sequenciação da derivação para 

os vários serviços das pessoas que ali chegam? ------------------------------------------------------------ 

6.4 – Se sabe, para quando a obrigatória manutenção dos equipamentos, visto ser a câmara 

municipal a responsável por eles pela transferência de competências que recebeu nessa área? ---- 

Usou da palavra o Senhor Presidente Manuel Sequeira, deu algumas respostas. ------------------ 

 - Que, convidou e continuava a convidar, o Senhor Vereador António Manuel Caria, a visitar 

Sesimbra, para que percebesse a dificuldade, que existe em estacionar. Que, Sesimbra, não pode 

fazer muito mais, assim como a Nazaré, não pode fazer muito mais, tendo de se fazer para que 

existam para fazer face a essa situação. Que, estiveram a trabalhar com o Gabinete de Eventos; 

que estiveram no terreno a trabalhar e que quando estivesse concretizado, seria enviado para os 

Senhores Vereadores e para os membros da Assembleia. ------------------------------------------------- 

- Que, tiveram uma reunião, com a responsável da Unidade Local de Saúde da Região de Leiria, 

a Dra. Denise Alexandra Cunha Velho, onde foram abordadas as obras do Polo de Saúde do 

Valado dos Frades, e a tentar perceber que tipo de obras seriam necessárias. Que, receberam a 

delegação de competências, a dois de janeiro, porque dia um tinha sido feriado e que em março 

ou abril, a unidade de saúde levantou um conjunto de necessidades, que passavam pela 

construção de um piso e outro edifício. Que, identificaram algumas necessidades, em conjunto 

com o Engenheiro João Santos e que pretendem dar resposta uma resposta imediata.  -------------- 

- Que, quanto ao terminal rodoviário, explicou de uma forma muito sumária, que até finais de 

setembro, meados de outubro, tivessem a obra concluída e quis dar a garantia, que o 
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procedimento, estaria a ser feito com a articulação do construtor. Que a candidatura foi feita e 

que estariam à espera de receber o dinheiro que já tinham investido. ---------------------------------- 

Usou da palavra o Senhor Vice-Presidente Orlando Rodrigues, que disse que em relação à 

educação, seria importante perceberem, que estariam a falar de um edifício que foi construído em 

mil novecentos e oitenta e oito, para acolher quinto e sexto, e mais tarde do sétimo ao nono. - 

Que, na última fase da escola, o Município da Nazaré, cedeu terrenos, cedeu a componente 

técnica que diz respeito à arquitetura, mas que o prolema foi o Governo Central, não ter 

executado obras em trinta e tal anos. Que têm na Amadeu Gaudêncio, desde o quinto ao decimo 

segundo ano, por opção do agrupamento, cursos profissionais. Que em termos lógicos, teriam 

problemas, mas que não seriam culpa do Município da Nazaré. A Carta educativa disse que, o 

número de alunos iria baixar, mas que afinal subiu, em relação ao ano letivo passado. Que, 

passaram para o Município, todos os problemas -  que terem colocado nos Municípios, a gestão e 

a construção de novos edifícios escolares, foi assustador! Que irá existir uma desigualdade entre 

vários Municípios, porque, o Município de Macedo de Cavaleiros, não vai ter a mesma 

possibilidade, que tem Cascais, ou Lisboa. Que a Nazaré não terá essas possibilidades, porque as 

realidades são diferentes, mas que o Estado Central, tinha obrigação de padronizar os 

equipamentos públicos na área de ensino e isso não aconteceu nem vai acontecer. Que uma coisa 

seria já ter um imóvel preparado para ter estes graus de ensino, mas que não o terá! Que foi feito 

um ranking de primeira prioridade e segunda. Questionou como seria possível, não terem um 

edifício que acolha todos os alunos, em condições normais e não ser de prioridade um? ------------ 

Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, que cumprimentou todos e disse que em 

relação às reclamações que receberam, frisou que o prazo contaria sempre a partir da última 

notificação no concurso; que receberam seis reclamações, sendo que o prazo esteve até ao final 

de agosto; que depois foi feita uma pré-apreciação feita pelo júri do Gabinete de Ação Social, a 



diligenciar, mas que alguns membros do júri estavam de férias, estando com alguma dificuldade a 

marcar as diligencias. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Que, quanto ao programa da Estratégia Local de Habitação, estavam-se a focar nas vinte e três 

respostas habitacionais, já estando a diligenciar, no sentido da elaboração, do projeto de 

arquitetura. Que, após uma reunião com os técnicos envolvidos, entenderam focar-se numa 

construção e apontaram para que fosse no Valado dos Frades. ------------------------------------------ 

Usou da palavra o Senhor Presidente Manuel Sequeira, que ainda sobre a questão da Saúde, 

quis acrescentar que, naquilo que se prendeu com a falta de médicos no Valado dos Frades e 

Famalicão, verificaram que precisariam de quatro médicos -  um para a Nazaré, um para 

Famalicão e dois para o Valado dos Frades; que têm existido algumas dificuldades, nos 

concursos que estavam a decorrer, mas que ainda não estavam terminados; que, propuseram à 

Unidade Local de Saúde da Região de Leiria, que pensassem em apoios Municipais , no sentido 

de colmatar aquilo que seriam as diferenças salariais, entre o médico que ficou a trabalhar na 

Nazaré e o médico que ficou no Valado dos Frade ou Famalicão. Que, souberam que uma das 

primeiras coisas que os médicos perguntaram, era se existiam alguns apoios ou incentivos 

Municipais? ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra o Vereador António Manuel Caria, que agradeceu as respostas dadas pelo 

executivo e que não iriam criar mais polémicas, porque a palavra do PS seria sempre a última! – 

Que, relativamente ao ranking da escola Amadeu Gaudêncio, que foi referido pelo Vereador 

Paulo Reis, o que menos os incomodou foi o ranking! Que, sabem que os rankings, são para 

valorizar as escolas privadas e nesse sentido será pouco crível que isso tenha esse valor. A escola 

Amadeu Gaudêncio não teve a classificação que gostariam que tivesse, mas que isso também se 

deve, ás condições que são dadas e criadas. Que, sabem que o Vereador Orlando Rodrigues, 

referiu, que receberam as competências com edifícios antigos, tanto para a escola como para os 

centros de saúde. Que, tanto ao nível da receção dos edifícios do centro de saúde como das 
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escolas, eles vieram degradados em parte, e outros subdimensionados, sendo o caso da escola. 

Quem assinou, não foram eles, porque a CDU votou contra. --------------------------------------------- 

INTERVENÇÃO DO PÚBLICO: 

Não Houve Intervenção do público. ------------------------------------------------------------------------ 

518/2024 - ATA DE REUNIÃO  

Presente a ata da reunião ordinária número dez, de 29 de abril de 2024, para leitura, discussão e 

votação. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar. ----------------------------------------------------------------------- 

Não tomaram parte na votação, os membros que não estiveram presentes. ------------------------- 

519/2024 – DESPACHO N.º 79/2024 PARA RATIFICAÇÃO – 13.ª ALTERAÇÃO 

PERMUTATIVA AO ORÇAMENTO DA DESPESA 2024 E 8.ª ALTERAÇÃO 

PERMUTATIVA AO PLANO DE ATIVIDADES MUNICIPAL 2024  

Para ratificação do Órgão Executivo é presente despacho n.º 76/2024, datado de 27.08.2024, 

referente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos, começou por referir que a informação que está 

colocada neste despacho leva-nos a supor que as festas deste ano serão ainda mais prejudiciais 

aos cofres da autarquia do que as do ano anterior. -------------------------------------------------------- 

Revela-se também neste documento, - como se não fosse já conhecida -, a falta de rigor e de 

capacidade organizativa de eventos, por este e anteriores executivos que governaram esta 

câmara, criando despesismo sem quaisquer regalias associadas. ---------------------------------------- 

O despacho em questão trata de uma alteração orçamental urgente que se pretende seja aprovada 

pela Câmara Municipal da Nazaré. Refere-se a um reajustamento de mais verbas para a 

organização das "Festas do Sítio". De acordo com o documento, a Câmara havia estabelecido um 

protocolo com várias entidades locais para organizar o evento, assumindo várias 



responsabilidades, incluindo a transferência de 98.400 euros para a Associação Comercial 

Industrial e de Serviços da Nazaré (ACISN) para cobrir despesas diretas relacionadas com o 

evento, ao que sabemos apenas para pagamentos aos artistas dos concertos musicais. Até aqui, 

sem mais despesas conhecidas por nós das restantes necessidades organizativas. -------------------- 

No entanto, surgiu um problema, porque os patrocínios esperados pela ACISN ficaram muito 

aquém do necessário, o que obriga a Câmara a assumir custos adicionais não previstos 

inicialmente. Para cobrir essas despesas “imprevistas”, foi necessária esta alteração orçamental, 

onde 57.000 euros foram retirados da rubrica destinada à limpeza urbana para a rubrica 

destinada aos serviços relacionados com as Festas do Sítio. --------------------------------------------- 

Já no dia 05 de agosto, quando a câmara foi informada do que se pretendia fazer, pareceu-nos 

que as coisas não estavam nada sólidas e concretas relativamente a alguns anúncios feitos na 

altura. Daí a nossa necessidade de fazermos uma avaliação crítica a todo o processo: -------------- 

1. - Planeamento Insuficiente: A situação demonstra uma falha de planeamento e avaliação 

financeira por parte da Câmara Municipal e das entidades envolvidas. Contar com patrocínios 

sem uma garantia sólida foi um risco, que se concretizou, o que causou agora esta alteração 

orçamental, desequilibrando a rubrica da limpeza urbana. ----------------------------------------------- 

2. Transparência e Responsabilidade Financeira: A decisão de alterar verbas destinadas à 

limpeza urbana para cobrir as despesas do evento levanta questões sobre prioridades de gestão e 

responsabilidade de rigor orçamental. A limpeza urbana é um serviço essencial para o bem-estar 

da população e o seu financiamento deveria ser preservado. --------------------------------------------- 

3. Urgência e Processos de Decisão: A urgência alegada para a aprovação, por despacho, da 

alteração orçamental pode ser vista como uma forma de contornar uma análise mais detalhada 

ou um debate público sobre a mudança de prioridades do executivo que governa. A falta de tempo 

para convocar uma reunião extraordinária pode indicar um certo grau de improvisação na 

gestão do evento que se sabe acontecer todos os anos em setembro. Ao mesmo tempo abre um 
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debate sobre a visão das prioridades do presidente da câmara na marcação de reuniões 

extraordinárias, quando no mesmo dia em que emitiu este despacho marcou uma reunião 

extraordinária para daí a dois dias para resolver um problema de uma obra não licenciada a um 

particular. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4. Impacto Social e Económico: As Festas do Sítio são, sem dúvida, um evento cultural importante 

para a Nazaré, com potencial para gerar benefícios económicos e sociais, de ligação da 

comunidade com as muitas associações locais. No entanto, a falta de um planeamento atempado e 

com visão verdadeiramente aglutinadora, suportada por financeiro robusto dos intervenientes 

que se tem obrigatoriamente que promover, pode comprometer a perceção pública da gestão 

municipal e minar a confiança nas futuras edições do evento. -------------------------------------------- 

Em resumo, o despacho reflete a necessidade de remediar uma situação financeira que dizem 

imprevista, mas que revela deficiências no planeamento do evento e na gestão orçamental da 

Câmara Municipal. Uma abordagem mais cautelosa e transparente de todos os assuntos poderia 

evitar a necessidade de tais alterações de última hora, além de garantir uma administração mais 

responsável dos recursos públicos. ---------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, duas abstenções 

dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU, a ratificação do Despacho Nº. 

79/2024. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

520/2024 -  RELAÇÃO DE DESPACHOS RC REFERENTE AO MÊS DE AGOSTO DE 2024 

Para conhecimento é presente informação n.º 246/DPU/2024, datada de 2024.09.02 sobre o 

assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. – 

A Câmara tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------- 

521/2024 – LICENCIAMENTO DE EDIFÍCIO DE HABITAÇÃO MULTIFAMILIAR, 

MUROS E PISCINAS – RUA DO MOINHO DE VENTO – NAZARÉ  



Presente processo obras n. º435/23, com requerimento n. º 1300/24, local – Rua do Moinho de 

Vento – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: --------------------------------------------------------------------------------------------------------

“Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 521/2024, 522/2024, 523/2024, 524/2024, 525/2024, 526/2024, 

527/2024, 528/2024, 529/2024, 530/2024, da reunião de câmara de 06 de setembro de 2024, nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 06 de setembro de 2024 ------------------------------------------------------------------------------ 

Paulo Reis -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Edmundo Eustáquio” ------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 521/2024 ao 530/2024 inclusive, nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 



 

 

                         CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ     FL      

 

Ata n. º20/24                                                                                                      Reunião de Câmara de 2024/09/06 
 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 06 de setembro de 2024 ------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos.” -------------------------------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: --------------------------------------------------------------------------------------------------------

“Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 521/2024, 522/2024, 523/2024, 524/2024, 525/2024, 526/2024, 

527/2024, 528/2024, 529/2024, 530/2024, da reunião de câmara de 06 de setembro de 2024, nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 



e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 06 de setembro de 2024 ------------------------------------------------------------------------------ 

Paulo Reis -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Edmundo Eustáquio” ------------------------------------------------------------------------------------------- 

522/2024- LICENCIAMENTO DE 3 MORADIAS UNIFAMILIARES (EXECUÇÃO POR 

FASES) EM CONDOMÍNIO FECHADO – CALHAU NAZARÉ  

Presente processo obras n. º397/22, com requerimento n. º 1807/22, local – Rua Calhau - Nazaré, 

acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da 

pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com a suspensão do procedimento, conforme indicado 

no ponto 1 do art.º 38 do CPA, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de 

Planeamento Urbanístico. -------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 521/2024 ao 530/2024 inclusive, nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 06 de setembro de 2024 ------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos.” -------------------------------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: --------------------------------------------------------------------------------------------------------

“Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 521/2024, 522/2024, 523/2024, 524/2024, 525/2024, 526/2024, 

527/2024, 528/2024, 529/2024, 530/2024, da reunião de câmara de 06 de setembro de 2024, nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 06 de setembro de 2024 ------------------------------------------------------------------------------ 

Paulo Reis -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



Edmundo Eustáquio” ------------------------------------------------------------------------------------------- 

523/2024 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE EDIFICAÇÃO – CASAL DO REBELO- 

FAMALICÃO 

Presente processo obras n. º633/22, com requerimento n. º 1451/24, local – Rua casal do Rebelo - 

Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------- 

- O Senhor Presidente ausentou-se da reunião e foi substituído pelo Senhor Vice-Presidente. 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico.  ------------------- 

O Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 521/2024 ao 530/2024 inclusive, nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 
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Então, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 06 de setembro de 2024 ------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos.” -------------------------------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: --------------------------------------------------------------------------------------------------------

“Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 521/2024, 522/2024, 523/2024, 524/2024, 525/2024, 526/2024, 

527/2024, 528/2024, 529/2024, 530/2024, da reunião de câmara de 06 de setembro de 2024, nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 06 de setembro de 2024 ------------------------------------------------------------------------------ 

Paulo Reis -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Edmundo Eustáquio” ------------------------------------------------------------------------------------------- 

524/2024 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE EDIFICAÇÃO – RUA CHEFE 

AGRIPINO, N. º12 – FANHAIS – NAZARÉ  

Presente processo obras n. º632/23, com requerimento n. º 1410/24, local – Rua Chefe Agripino, 

n. º12 Fanhais - Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 



Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico.  

O Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 521/2024 ao 530/2024 inclusive, nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 06 de setembro de 2024 ------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos.” -------------------------------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: --------------------------------------------------------------------------------------------------------
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“Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 521/2024, 522/2024, 523/2024, 524/2024, 525/2024, 526/2024, 

527/2024, 528/2024, 529/2024, 530/2024, da reunião de câmara de 06 de setembro de 2024, nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 06 de setembro de 2024 ------------------------------------------------------------------------------ 

Paulo Reis -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Edmundo Eustáquio” ------------------------------------------------------------------------------------------- 

525/2024 – LICENCIAMENTO DE OBRAS DE EDIFICAÇÃO – RUA 8 DE NOVEMBRO – 

PEDERNEIRA – NAZARÉ 

Presente processo obras n. º716/23, com requerimento n. º 1315/24, local – Rua 8 de Novembro, 

Pederneira - Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

O Senhor Presidente, regressou à reunião. -----------------------------------------------------------------

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

O Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 



pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 521/2024 ao 530/2024 inclusive, nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 06 de setembro de 2024 ------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos.” -------------------------------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: --------------------------------------------------------------------------------------------------------

“Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 521/2024, 522/2024, 523/2024, 524/2024, 525/2024, 526/2024, 

527/2024, 528/2024, 529/2024, 530/2024, da reunião de câmara de 06 de setembro de 2024, nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 
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tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 06 de setembro de 2024 ------------------------------------------------------------------------------ 

Paulo Reis -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Edmundo Eustáquio” ------------------------------------------------------------------------------------------- 

526/2024 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE EDIFICAÇÃO – RUA SANTO ISIDRO 

RAPOSOS – FAMALICÃO  

Presente processo obras n. º284/23, com requerimento n. º 1457/24, local – Rua Santo Isidro, 

Raposos Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico.  ------------------- 

O Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 521/2024 ao 530/2024 inclusive, nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 06 de setembro de 2024 ------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos.” -------------------------------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: --------------------------------------------------------------------------------------------------------

“Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 521/2024, 522/2024, 523/2024, 524/2024, 525/2024, 526/2024, 

527/2024, 528/2024, 529/2024, 530/2024, da reunião de câmara de 06 de setembro de 2024, nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 06 de setembro de 2024 ------------------------------------------------------------------------------ 

Paulo Reis -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Edmundo Eustáquio” ------------------------------------------------------------------------------------------- 

527/2024 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE EDIFICAÇÃO – AVENIDA DA 

RÉPUBLICA N.º 40 – NAZARÉ 

Presente processo obras n. º212/23, com requerimento n. º 1374/24, local – Rua Avenida da 

República, n.º 40 – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

O Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 521/2024 ao 530/2024 inclusive, nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 



Então, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 06 de setembro de 2024 ------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos.” -------------------------------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: --------------------------------------------------------------------------------------------------------

“Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 521/2024, 522/2024, 523/2024, 524/2024, 525/2024, 526/2024, 

527/2024, 528/2024, 529/2024, 530/2024, da reunião de câmara de 06 de setembro de 2024, nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 06 de setembro de 2024 ------------------------------------------------------------------------------ 

Paulo Reis -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Edmundo Eustáquio” ------------------------------------------------------------------------------------------- 

528/2024 – ALTERAÇÃO DE UMA OPERAÇÃO DE REPARCELAMENTO/LOTEAMENTO- 

RUA GRUPO DESPORTIVO “OS NAZARENOS” - NAZARÉ  

Presente processo obras n. º459/17, com requerimento n. º 1530/24, local – Rua Grupo 

Desportivos “Os Nazarenos” - Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de 
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Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Referiu o Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, que, do mesmo modo que o serviço 

mantém a sua versão nos documentos que formam a informação deste ponto, também o eleito da 

CDU mantem a mesma intervenção anterior, apenas colocando a matemática certa quanto a um 

valor referido antes, que, por lapso nosso, - porque também os temos-, estava errado. -------------- 

Por isso, reproduzimos abaixo, na íntegra, a nossa anterior intervenção que também mantemos 

igual, apenas com o valor alterado referente aos metros quadrados que foram referidos antes 

devido ao nosso erro. Colocando então a correção quanto à nossa intervenção, quando referimos 

522m2 devíamos ter dito: 383,5 m2 a mais de área de construção. Pedimos as vossas desculpas 

por essa nossa falha. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Segue abaixo então a nossa intervenção anterior sobre o entendimento que retiramos dos 

documentos recebidos e das informações e valores lá inscritos. Dissemos então: --------------------- 

“Assim sendo, e ao contrário do que referem no ponto 14 da informação, julgamos que todas as 

alterações agora promovidas aumentam o volume e área das construções, visto haver uma 

diferença, para mais, de 383,5 m2., porque mesmo que algumas construções tenham diminuído de 

área outras aumentaram, por isso a diferença existe. Pelo menos pelas nossas contas. -------------- 

Ora, assim sendo, colocamos a questão de saber se esta alteração ainda vai ter contabilização de 

espaços a ceder ao domínio público, ou não?”. Citámos. ------------------------------------------------- 

Foi esta a nossa intervenção, que mantemos, na medida em que, analisando-se e confrontando-se 

os valores indicados na informação recebida dos serviços, - e é apenas sobre essa informação que 

formamos a nossa intervenção, independentemente do número de lugares de estacionamento a 

criar com as alterações preconizadas e informadas pelo promotor, não pode haver qualquer 

dúvida de que as áreas de construção das caves/garagens aumentam significativamente no 

loteamento com estas alterações. ----------------------------------------------------------------------------- 



Do mesmo modo, e salvaguardando o interesse público, colocámos apenas uma questão que não 

nos foi respondida, quiçá, por entenderem que não há razão na nossa intervenção, mas era 

importante que o tivesse sido.  --------------------------------------------------------------------------------- 

Pelos factos expostos iremos votar contra a alteração proposta.  ---------------------------------------- 

Esta nossa intervenção também serve como declaração de voto sobre este ponto. -------------------- 

Deliberado por maioria concordar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a 

favor dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU, com o deferimento do pedido 

de alteração de uma operação de reparcelamento/loteamento, nos termos da proposta de decisão 

da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico.  --------------------------------------------------- 

O Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 521/2024 ao 530/2024 inclusive, nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 
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Então, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 06 de setembro de 2024 ------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos.” -------------------------------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: --------------------------------------------------------------------------------------------------------

“Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 521/2024, 522/2024, 523/2024, 524/2024, 525/2024, 526/2024, 

527/2024, 528/2024, 529/2024, 530/2024, da reunião de câmara de 06 de setembro de 2024, nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 06 de setembro de 2024 ------------------------------------------------------------------------------ 

Paulo Reis -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Edmundo Eustáquio” ------------------------------------------------------------------------------------------- 

529/2024 – LICENCIAMENTO PARA OPERAÇÕES DE LOTEAMENTO – CALHAU – 

NAZARÉ  

Presente processo obras n. º8/99, com requerimento n. º 1349/24, local – Rua Calhau - Nazaré, 

acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da 

pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------- 



Deliberado por maioria dispensar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a 

favor dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU, a área de cedência para 

equipamento de utilização coletiva/habitação pública, de custos controlados ou para 

arrendamento acessível e a aceitação da sua compensação em numerário, nos termos da proposta 

de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------------------------------- 

O Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos, disse terem apenas uma questão uma questão que se 

prende com a anterior aprovação do loteamento e das obras. Ao lermos o ponto 6 da informação, 

deparamo-nos com uma advertência dos serviços alertando para uma incorreção na altura do 

licenciamento, ainda que a mesma, segundo os mesmos serviços, não afetasse o que foi aprovado 

que foram 47 fogos em vez dos 49 que foram apresentados e, ao que parece, incorretamente 

aprovados nas plantas e licenças. Acontece que agora, por coincidência ou não, vem o promotor 

colocar a necessidade de alterar os espaços que estavam destinados a comércio em fogos para 

habitação. Nada que não possa ser feito segundo os serviços municipais, por isso nada temos 

contra. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A nossa questão é saber, se o que foi aprovado antes pode ser entendido como uma falha sem 

consequências ou, pelo contrário, se pode trazer algum problema aos eleitos ou ao promotor? ---- 

O Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 521/2024 ao 530/2024 inclusive, nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  
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Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 06 de setembro de 2024 ------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos.” -------------------------------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: --------------------------------------------------------------------------------------------------------

“Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 521/2024, 522/2024, 523/2024, 524/2024, 525/2024, 526/2024, 

527/2024, 528/2024, 529/2024, 530/2024, da reunião de câmara de 06 de setembro de 2024, nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 



favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 06 de setembro de 2024 ------------------------------------------------------------------------------ 

Paulo Reis -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Edmundo Eustáquio” ------------------------------------------------------------------------------------------- 

530/2024 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE EDIDICAÇÃO – RUA MOINHO DE 

VENTO – NAZARÉ  

Presente processo obras n. º523/24, com requerimento n. º 1496/24, local – Rua Moinho de Vento 

- Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

O Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos apresentou declaração de voto que se transcreve: ----- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 521/2024 ao 530/2024 inclusive, nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 
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Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 06 de setembro de 2024 ------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos.” -------------------------------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: --------------------------------------------------------------------------------------------------------

“Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 521/2024, 522/2024, 523/2024, 524/2024, 525/2024, 526/2024, 

527/2024, 528/2024, 529/2024, 530/2024, da reunião de câmara de 06 de setembro de 2024, nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 06 de setembro de 2024 ------------------------------------------------------------------------------ 

Paulo Reis -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Edmundo Eustáquio” ------------------------------------------------------------------------------------------- 

531/2024 - RELATÓRIO DE AVALIAÇÃO – PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS CENTRO 

SOCIAL DA FREGUESIA DE FAMALICÃO PROCESSO N.º 56/24 



Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente o Relatório acima referido, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o Relatório de Avaliação – Pedido de Isenção de Taxas, 

Centro Social da Freguesia de Famalicão, e o reembolso, no valor de 242,30€ (duzentos e 

quarenta e dois euros e trinta cêntimos). --------------------------------------------------------------------- 

532/2024 – ALTERAÇÃO PROTOCOLO SOGILUB 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, as alterações ao protocolo, é presente 

informação n.º 291/DOMA-GA/2024, datada de 2024.08.12, sobre o assunto acima referido que 

faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------------------------------- 

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, referiu quanto ao pedido e proposta de 

deliberação não temos nada a opor. -------------------------------------------------------------------------- 

Apenas referir que devem alterar o documento que serve de base à informação e colocar 

corretamente o nome do presidente de câmara de Alcobaça. --------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar as alterações ao Protocolo com a Sogilub. ------------------- 

533/2024 - VIATURAS ABANDONADAS NA VIA PÚBLICA – FINAL DOS PRAZOS  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 294/DOMA-

INFRA/2024, datada de 2024.08.19, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade declarar, abandonadas as viaturas mencionadas para 

aquisição/ocupação do Município da Nazaré, nos termos da proposta de decisão da DOMA.  ----- 

534/2024 -  EMPREITADA DE: AMPLIAÇÃO E REMODELAÇÃO DO POLO DE 

FAMALICÃO DA USF GLOBAL – PROJETO DE EXECUÇÃO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 308/DOMA-

INFRA/2024, datada de 2024.09.02, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 
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Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de execução da empreitada: Ampliação e 

Remodelação do Polo de Famalicão da USF Global, conforme informação da DOMA. ------------- 

535/2024 - PROCEDIMENTO DE CONCURSO PÚBLICO: “EMPREITADA DE: 

AMPLIAÇÃO E REMODELAÇÃO DO POLO DE FAMALICÃO DA USF GLOBAL” - CE: 

0102/07030207 PROJ.: 2/2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 310/DOMA-

INFRA/2024, datada de 2024.09.02, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade autorizar, a abertura de procedimento de Concurso Público: 

Empreitada de Ampliação e Remodelação do Polo de Famalicão da USF Global, conforme 

informação da DOMA: ------------------------------------------------------------------------------------------ 

a) a aprovação das peças do procedimento, e caderno de encargos; ------------------------------------ 

b) autorização do preço base no valor máximo de 306.874,77 (trezentos e seis mil, oitocentos e 

setenta e quatro euros e setenta e sete cêntimos); ---------------------------------------------------------- 

c) a nomeação do júri; ----------------------------------------------------------------------------------------- 

d)  a delegação de competências no júri para decidir sobre a classificação de documentos e 

respetiva desclassificação, bem como, prestar esclarecimentos.  ----------------------------------------- 

e) Prorrogação do prazo fixado para apresentação das propostas. -------------------------------------- 

  

536/2024 - CONCURSO PÚBLICO PARA ATRIBUIÇÃO DE LICENÇAS DE CIRCULAÇÃO 

DE VEÍCULOS AFETOS À ATIVIDADE DE ANIMAÇÃO TURÍSTICA –  PROPOSTA – 

ABERTURA DO PROCEDIMENTO  

Presente para ratificação informação n.º 312/DOMA-GMT/2024, datada de 2024.09.02, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 



O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos disse que na CDU, entendemos que a 

justificação para a revogação da deliberação anterior, sendo aceitável, para nesta nova se 

acolher a introdução de alguns novos parâmetros, deveria também ter sido precedida de uma 

leitura de todo o documento de modo a terem sido feitas as alterações nas falhas e erros 

apontados aqui por nós, e secundadas pelo próprio executivo e pela chefe de serviços, mas que 

afinal não foram feitas. Ora, isto, origina que tenhamos de pedir a retirada do ponto, ou votar 

contra a proposta apresentada, até porque, de outro modo, estaríamos a aceitar que 

desconsiderem o nosso trabalho e a nossa normal participação ao não acolher as nossas 

indicações dos erros e outras falhas habitualmente detetadas nos documentos recebidos. Se 

entendem que está tudo bem assim, continuem. ------------------------------------------------------------- 

Mas para que não digam que não avisámos, elencamos mais alguns erros detetados, além de que 

não sabemos se a obrigação de eletrificação dos veículos a concurso se estende a todos ou só a 

alguns: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Informou ainda o Sr. Vereador que (Foram lidos do Doc. MARCA_CDU sobre este ponto os erros 

detetados, e pediram para os mesmos sejam transcritos nesta parte.). ---------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, retirar o ponto. -------------------------------------------------------------- 

537/2024 – MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO – UNIVERSIDADE ABERTA  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 19/GPC/2024, datada 

de 2024.08.23, sobre o assunto acima referido que anexa minuta do protocolo de cooperação, 

entre o Município da Nazaré e a Universidade Aberta, com vista no objetivo principal de reforçar 

e diversificar a formação pós-secundária e de nível superior, garantindo respetivamente a 

reconversão e atualização de competências.  ---------------------------------------------------------------- 

O presente protocolo, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaboração – Universidade 

Aberta. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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538/2024 - REGULAMENTO MUNICIPAL DE APOIO À FAMÍLIA _ APOIO À 

NATALIDADE _ DEFERIMENTO DE CANDIDATURAS E DA 1.ª TRANCHE DO APOIO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 133/GAS/2024, datada 

de 2024.09.02, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e 

se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o pagamento das devidas comparticipações monetárias às 

candidaturas de agosto 2024 assinaladas, e deferimento da 1ª.  tranche do apoio, no valor de dois 

mil euros, e iniciar os ulteriores trâmites processuais, nos termos do nº. 3 do artigo 10º do 

Regulamento de Apoio à família de acordo com a Informação Nº. 133/2024, de 2024/09/02, do 

Gabinete de Ação Social.  -------------------------------------------------------------------------------------- 

539/2024 -  MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A ASSOCIAÇÃO DE 

FUTEBOL DE LEIRIA – FINAIS DA TAÇA DE HONRA DE FUTSAL - ESCALÃO DE 

SENIORES MASCULINOS/FEMININOS – 22 DE SETEMBRO DE 2024  

Para apreciação e votação é presente informação n. º89/SAFD/2024, datada de 2024.08.26, sobre 

o assunto acima referido, que anexa minuta de protocolo, entre o Município da Nazaré, e  a 

Associação de Futebol de Leiria (AFL), que visa estabelecer as bases de colaboração entre os 

outorgantes, com vista à realização das finais da Taça de Honra de Futsal, no escalão de seniores 

masculinos/femininos, no dia 22 de setembro de 2024. --------------------------------------------------- 

A presente minuta de Protocolo faz, parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaboração com a Associação 

de Futebol de Leiria – Finais da Taça de Honra de Futsal – Escalão de Seniores 

Masculinos/Femininos – 22 de setembro de 2024. ---------------------------------------------------------- 

540/2024 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A ASSOCIAÇÃO 

RECREATIVA PEDERNEIRENSE – ‘DIA DO FUTSAL’ – SETEMBRO DE 2024 



Para apreciação e votação é presente informação n. º90/SAFD/2024, datada de 2024.08.26, sobre 

o assunto acima referido, que anexa minuta de protocolo, entre o Município da Nazaré, e a 

Associação Recreativa Pederneirense (ARP), que visa estabelecer as bases de colaboração entre 

os outorgantes, com vista à realização do “Dia do Futsal” da Associação Pederneirense, no dia 

28 de setembro de 2024. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

A presente minuta de Protocolo faz, parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaboração com a Associação 

Recreativa Pederneirense ‘Dia do Futsal’ – setembro de 2024. ------------------------------------------ 

541/2024 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO PARA CEDÊNCIA DE 

INSTALAÇÃO – BIBLIOTECA INSTRUÇÃO E RECREIO – TORNEIO DE ABERTURA DA 

ÉPOCA 24/25 – HÓQUEI EM PATINS – 2024 

Para apreciação e votação é presente informação n. º91/SAFD/2024, datada de 2024.08.26, sobre 

o assunto acima referido, que anexa minuta de protocolo, entre o Município da Nazaré, e a 

Biblioteca de Instrução e Recreio, que visa estabelecer as bases de colaboração entre os 

outorgantes, com vista à realização de um torneio de Abertura da época desportiva 2024/2025, de 

Hóquei  em Patins no escalão de seniores masculinos, no Pavilhão Amável dos Santos Pereira em 

Valado dos Frades, nos  dias 28 e 29 de setembro de 2024. --------------------------------------------- 

A presente minuta de Protocolo faz, parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaboração para cedência de 

instalação – Biblioteca Instrução e Recreio – Torneio de Abertura da Época 24/25 – Hóquei em 

Patins – 2024. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 542/2024 -  PROPOSTA - APOIO EXTRAORDINÁRIO AOS 100 ANOS DO GRUPO 

DESPORTIVO “OS NAZARENOS” 
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Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente proposta do Sr. Presidente da Câmara 

datada de 30 de agosto de 2024, sobre o assunto supracitado, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

Pediu a palavra o Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos, que quis também deixar registados os 

nossos votos de parabéns ao Grupo Desportivo “Os Nazarenos”, a todos os seus dirigentes e 

atletas, de hoje e de sempre, pelo valoroso feito de conseguirem criar e manter uma das 

instituições locais desportivas de nível associativo, por mais de 100 anos. É, de facto, uma grande 

obra! Obrigado a todos pelo seu esforço e coragem na defesa deste grande emblema local, 

regional e nacional. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

A CDU lamenta que o executivo municipal que governa não tenha conseguido atribuir um apoio 

mais substancial nesta ocasião, até como prémio pela longevidade que o clube atingiu e que 

pretende marcar com as necessárias comemorações de tão bonita data. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Proposta de atribuição de um apoio financeiro 

extraordinário no valor de 6.000€ (seis mil euros). -------------------------------------------------------- 

543/2024 – ABERTURA DE CONCURSO PÚBLICO PARA ARRENDAMENTO 

COMERCIAL DA LOJA N.º 21 – MERCADO MUNICIPAL DA NAZARÉ – ATA DO JÚRI 

PARA APROVAÇÃO FINAL  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 482/DAF-SRGP/2024, 

datada de 2024.08.14, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar a Ata do Júri do Procedimento do Concurso Público para 

atribuição de arrendamento comercial da Loja N.ºs 21 do Mercado Municipal da Nazaré. --------- 

544/2024 - ARRENDAMENTO DA LOJA N.º 22 DO MERCADO MUNICIPAL - CATARINA 

ALEXANDRA FERNANDES SUSANO - CRIAÇÃO DE EMPRESA UNIPESSOAL E 

APROVAÇÃO DA MINUTA DO CONTRATO 



Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 500/DAF-SRGP/2024, 

datada de 2024.08.30, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar a Minuta de Contrato de Arrendamento Comercial para 

atribuição da Loja Nº. 22 do Mercado Municipal da Nazaré. -------------------------------------------- 

545/2024 - SÍNTESE DE AVALIAÇÃO DOS RELATÓRIOS DE ACOMPANHAMENTO DAS 

COMPETÊNCIAS DELEGADAS NAS JUNTAS FREGUESIA - ANO 2023 

Para conhecimento do Órgão Executivo, e posteriormente envio à Assembleia Municipal também 

para conhecimento, é presente informação n.º 493/DAF-SGFCT/2024, datada de 2024.08.27, 

sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos, referiu tendo em conta a leitura dos documentos 

recebidos, registamos com agrado que todas as Juntas de Freguesia cumpriram os parâmetros 

dos seus contratos. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Registaram ainda, que a única Junta de Freguesia que cumpriu escrupulosamente os prazos 

protocolados para entrega dos relatórios semestrais, que devem ser entregues por todas as Juntas 

de 6 em 6 meses, e não referentes ao ano completo a meio do ano seguinte, essa foi a Junta de 

Freguesia de Valado dos Frades. Julgamos que é importante que se registe este facto. ------------- 

A Câmara tomou conhecimento e deliberou enviar à Assembleia Municipal também para 

conhecimento. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

546/2024 – CONCURSO PARA DIRIGENTES INTERMÉDIOS DE 3º. GRAU 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, e posterior envio à Assembleia Municipal para 

deliberação final, é presente a informação nº. 83/2024 datada de 22/08/2024, Serviços 

Municipalizados da Nazaré, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos, não ter nada a opor quanto à composição e nomeação 

do Júri dos Concursos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Apenas disse não saberem, e era importante serem esclarecidos, da razão para desta vez não 

aparecerem os nomes dos 3 chefes de divisão da CMN que anteriormente constavam como 

membros efetivos do júri em todos os concursos e agora não constam nem como suplentes. ------- 

Quanto ao concurso em si questionamos, se é que nos sabem responder: ------------------------------ 

1º. – Para que áreas de trabalho são colocados a concurso estes lugares de chefia no 

organograma dos SMN? ---------------------------------------------------------------------------------------- 

2º. – Já existe algum trabalhador dos SMN a fazer o trabalho de chefia para o qual agora se abre 

o concurso, ou estes postos de trabalho são totalmente novos? ------------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade, aprovar a proposta de designação de novos membros do júri de 

recrutamento de procedimentos concursais para Dirigentes de 3º. Grau e enviar à Assembleia 

Municipal para deliberação final. ---------------------------------------------------------------------------- 

547/2024 - LISTAGEM DOS COMPROMISSOS PLURIANUAIS ASSUMIDOS PARA 

CONHECIMENTO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

Para conhecimento do Órgão Executivo, e posteriormente envio à Assembleia Municipal também 

para conhecimento, é presente informação n.º 499/DAF/2024, datada de 2024.08.29, sobre o 

assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. – 

- A Câmara tomou conhecimento e deliberou enviar à Assembleia Municipal também para 

conhecimento. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

548/2024 - MOÇÃO – PARQUE ESCOLAR  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, e posterior envio à Assembleia Municipal para 

deliberação final, é presente a Moção referente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta 

de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------- 



O Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos, referiu em sua opinião, a moção apresentada além de 

não estar bem construída, não se compreende, porque ali não informa as razões para a sua 

apresentação. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse ainda que na CDU, ainda não entendem onde reside atualmente o problema do PS, visto 

que, aparentemente, não existia nenhum em fevereiro quando o executivo aprovou por 

unanimidade o projeto de execução de obras naquele estabelecimento de ensino, ao abrigo do 

PRR. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse já tentaram entender onde está o problema atualmente, mas nem mesmo perante esta 

moção conseguiram entender. --------------------------------------------------------------------------------- 

O que sabem é que a Escola BS Amadeu Gaudêncio, há muito tempo que estava desadequada em 

espaço e outras condições, entre as quais de falta de segurança, para servir condignamente a 

nossa comunidade escolar e mais quem ali trabalha. ------------------------------------------------------ 

A CDU, ao longo dos tempos tem alertado para esses factos e para as condições em que o 

executivo que governou e governa iria receber a transferência de competências do Estado que, 

sempre disseram lhes era desfavorável, nomeadamente pela escassez de recursos humanos, 

materiais e financeiros colocados à disposição, contrariamente às imensas responsabilidades que 

lhes iriam ser imputadas. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Ao contrário destas suas preocupações, vivamente emitidas e escritas, ouvíamos os membros do 

PS a anunciar as novas que esta solução, que sempre defenderam, da descentralização de 

competências, seriam muito benéficas para todos. --------------------------------------------------------- 

Agora vê-se quem tinha mais uma vez razão!  --------------------------------------------------------------- 

Se não temos condições para poupar poucos euros por ano para investimentos necessários como 

este, do aumento físico do espaço escolar da escola sede, teremos que esperar pelo apoio do 

Estado e do PRR até final de 2026 e seguintes para podermos ver a candidatura da nossa escola 

ser aprovada nas condições em que ela foi colocada, P2 - Urgente, quando aqui deveriam exigir 
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que o aumento do espaço físico da escola fosse considerado prioritário, mas não conseguiram, ou 

não foram capazes de fazê-la aprovar. ----------------------------------------------------------------------- 

A luta será sempre exigir que se façam as obras! Mas não nos peçam agora para sermos 

coniventes com a vossa incapacidade para gerir um problema que ajudaram a criar e que não 

sabem como o resolver.  ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Se hoje há falta de espaço, ele já existia no vosso mandato. O problema que foram colmatando 

com os contentores, num tempo em que já havia comparticipação financeira da União Europeia 

ou do próprio Estado, trouxe-nos até aqui para não incomodar o governo no poder na altura. 

Agora que são outros a governar, já parecem ter peito cheio para gritar. ------------------------------ 

Na CDU, sabem bem o que este tipo de políticas de pirraça traz às populações e, neste caso, às 

crianças do nosso concelho e do país. ------------------------------------------------------------------------ 

A CDU, a nível nacional e na Nazaré, apresentou várias intervenções sobre esta e outras 

matérias relativas às várias transferências de competências e todas elas se mostram hoje certas 

quanto aos objetivos nefastos que este tipo de falsa descentralização traria às populações. ------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar a Moção - Parque Escolar e enviar à Assembleia 

Municipal para deliberação final. ---------------------------------------------------------------------------- 

549/2024 – MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO – FESTAS DO SÍTIO 2024 – 

REVOGAÇÃO DO Nº. 3 DA CLÁUSULA 5ª. DO PROTOCOLO, EXARADA EM REUNIÃO 

DE CÂMARA DE 05.08.2024  

Para apreciação e revogação, é presente assunto supracitado, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------

Deliberado por unanimidade revogar o nº. 3 da cláusula 5ª. do Protocolo de Colaboração – 

Festas do Sítio 2024. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

ENCERRAMENTO 



Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião o Exmo. Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram treze horas e cinco minutos, pelo que de tudo, para constar, se lavrou 

a presente ata, que vai ser assinada pelo próprio e pela Secretária, que a leu em voz alta, tendo a 

respetiva minuta sido aprovada e rubricada. ---------------------------------------------------------------- 

 

________________________________________________________________________________ 
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